



# 南風

1月23日(金)発行

四日市市立南中学校

早くも1月も半ばを過ぎてしまいました。昔から、1月(いちがつ)は「行く」月、2月(にがつ)は「逃げる」月、3月(さんがつ)は「去る」月と言ひ、その月日の経つ早さをゴロ合わせで伝えてくれています。特に3学期は、一年でも一番短く別れの季節でもあることから、妙に忙しく時が経つのも早く感じられます。一日一日を大切に、一年間のまとめをしましょう。とりわけ、3年生にとっては中学生3年間の集大成とするべき期間です。自分の進路が一番大切ですが、それとともに学校での仲間との時間を大切に、たくさんの思い出を作ってください。

## 掃除で心も磨こう ~トイレの神様~



数年前に「トイレの神様」という歌が流行しました。歌手の植村花菜さんがおばあさんとの思い出をつづった歌です。私はこの歌を初めて聞いた時、とても感動しました。曲はもちろんのこと、その歌詞に共感させられました。その歌詞の中に、おばあちゃんが花菜さんに「トイレにはそれはそれはきれいな女神様がいるんやで だから毎日きれいにしたら 女神様みたいにべっぴんさんになれるんやで」と語りかけます。花菜さんはべっぴんさんになりたくてトイレをピカピカにするのですが、そのべっぴんさんというのは容姿だけでなく、心も美しい人を意味しています。

トイレ掃除が好きという人は少ないでしょう。でも、誰かが汚いトイレを掃除して、使いやすくしてくれているのです。使う人が気持ちよく使うためにもきれいにすることが必要なのです。トイレがきれいになった時の喜びは、トイレ掃除をやった人にしか分からない喜びだと思います。きれいにすることは、自分の心もきれいにしているからで、それが自分自身への喜びに変わるのです。

トイレ掃除について話をしましたが、これはトイレだけではありません。皆さんは毎日使っている教室や廊下、体育館、武道館、特別教室、昇降口などを掃除しているのですが、掃除を一生懸命にしている人もあれば、形だけやる人、中には担当場所にもいかず、サボっている人もいます。もう一度、「トイレの神様」を思い出し、掃除をしっかりとやって、自分たちが使っている場所をきれいにするとともに、自分自身の心をしっかりと磨いてほしいと思います。嫌なことを進んですることが大切だと思います。

## 人権フォーラム開催

1/16、河原田・日永・泊山各小学校の6年生が南中学校を訪れ、本校1・2年生の代表、生徒会本部役員とで人権フォーラムを行いました。お互い顔見知りも多く、緊張した中にも和気あいあいとした雰囲気の人権学習に取り組んでいました。

はじめに、各学校の代表者が人権作文の発表をしました。4人とも人権について自分の考えをしっかりとまとめ、はっきりとした声できちんと発表ができていました。その後、子どもたちは28のグループに分かれてワークショップを行いました。各グループでは中学生が司会を務めました。最初に中学生から自己紹介を行い和やかな雰囲気作りを行いました。自己紹介のあと、『わたしのものさし』: ①「お昼ごはんは、給食よりお弁当がいい」、②「宿題をうつさせてあげる。あり?なし?」、③「いじりはいじめ?」という3つのテーマで話し合いました。

日常的なテーマだったので考えやすく、自分の意見を付箋に書いた後、意見交換を行いました。意見が活発に出るグループもあればそうでないグループもありました。そんなとき、リーダー役である中学生がうまくフォローして小学生の意見を聞き出していました。見に来られていた小学校の校長先生からは「中学生の成長した姿が見られて良かった」という言葉をいただきました。このフォーラムでは『自分の意見をはっきりと言う、人の意見をしっかりと聞く』ことができたと思います。人権についてさらにしっかりと考えるとともに、人の意見を聞き、受け入れる気持ちを育ててほしいと思います。

各学年より

◇◇1年生◇◇ ～目標に向かって～

1年生の締めくくりとなる3学期がスタートし、二週間が経ちました。学活では今年1年の目標を漢字一字で書きました。2年生になる今年は“中学生としての自覚と責任”が昨年以上に求められます。1年生最後の今学期には、目標に向かって一歩ずつ確かな歩みを重ね、今まで以上に学習や部活動などを充実して欲しいと思います。さて3学期は「福祉体験学習」を実施します。冬休みには、体験施設の確認について考える宿題があり、保護者の方にも協力をしていただきありがとうございました。この「福祉体験学習」が今後の自分の生き方へつながらるように真剣な気持ちで学習をし、体験学習に臨んでもらいたいと思っております。



◇◇2年生◇◇ ～社会見学に向けて～

社会見学に向けて、班別行動の行き先を決定しました。勉強施設として午前中に見学・学習する「キリンビール株式会社」「東山動植物園」「でんきの科学館」「名古屋城」「アサヒビール株式会社」「名古屋市科学館」のうち一箇所を訪問します。この他自由コースとして25箇所の中から希望する場所を選び、電車の時刻など細部まで話し合いをしながら計画を立てました。子どもたちは休み時間に名古屋飯などの名古屋についての話をするととてもわくわくした表情で日々を過ごしています。当日は楽しく安全な社会見学とするためにも、計画を立てた時間通りに動き、3年生の修学旅行に「成功体験」にしてほしいものです。



◇◇3年生◇◇ ～受験に向けて～

受験生としての自覚も出てきたのでしょうか？以前に比べると授業前廊下から教室に入るのが早くなりました。「ベル席徹底」室長会の取り組みが実を結んでいます。

私立高校の入試がスタートしています。現在、公立高校前期選抜及び私立高校等の受験（検）に向けて、面接練習を放課後に行っています。面接を受ける上でのマナー、質問に対する答え方などの確認をしています。面接の練習に臨む生徒は緊張感をもって真剣な表情で面接の練習に取り組んでいます。担当の先生のアドバイスをもとに練習を重ね、自信をもって当日の面接に臨めるように頑張ってもらいたいと思います。前期選抜をはじめ、試験に面接を取り入れている高校は多くあります。受験生たちが一人ひとり動作や言葉遣いだけでなく「入学への強い意志」を自分の言葉でしっかりと伝えられるようにできる限り支援していきます。

☆いよいよ卒業まで間近になってきました。先週の学活でカウントダウン日めくりカレンダーを製作しました。生徒たちは希望に満ちた新しい世界に向けての旅立ちへの思いとともに寂しさも実感したようです。